

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En 1914 España. 1 pta. mes
ANUNCIOS
1.ª plana. 0.15 cts. palabra.

EL TIEMPO

Redacción, Administración y Oficinas de Publicación
POLO DE MEDINA, 2
Todo suscriptor que continúe la suscripción desde el día 15 de un mes adelante...

DIARIO INDEPENDIENTE

Número atrasado 10 céntimos

Teléfono número 25

EDICIÓN DE LA TARDE

Franqueo concertado

Sobre los riegos

El viaje precitado á Madrid de la Comisión d Hacendados, fué ayer objeto de comentarios, significándose en s conversaciones que alguna raz poderosa determinó á obrar á dicha Junta y que esta razón bía entrañar algo desagradable pi los intereses de nuestra vega.

Intrigados también nosotros por las habilllas, tramos de averiguar las causas de rdución tan prontamente tomad nos dijeron que el viaje obedeció alamente á la necesidad de visial señor Ministro de Fomento yscutir si preciso fuera, ante el mo, las cuestiones pendientes, cons representantes de las vegas all

En Madrid encuentran algunos de estos, gionando la derogación de las FOQ. que prohiben la instalación de nuevos motores, acotamiento zonas regable y constitución Sindicato Central del Segurayzas disposiciones, como sabeestros lectores, aparte de hallaraspiradas en términos de justiccion de tal importancia prácti que vienen á cortar el abuso los que prevalecidos de su influa, amplían los regadíos á terre de secano, alteran las toma, plongan las cauces y en suma tercian con las aguas sobrantes ni les pertenecen á ellos, ni tampoco de la absoluta propiedad de los pueblos por donde pasa o.

Se nos dice as, que no todos los Heredatos superiores, están contra Mu se añade que aun tampoco los de ciertos pueblos que an significado en esta lucha, pin los cuerpos de hacendados pectivos hay una porción de pias que reconocen sotto voc justicia de lo que nosotros pesé, pero que no se quieren poner de sus contrerráneos pnsideraciones de familia, de ved ó de política local.

De modo que ealdad la agitación de los pu aludidos es ficticia ó por lo m provocada, alentada y dirigida los que se han apoderado deatuta arrogándose representnes que hasta le niegan su f al solo propósito de satisfaconveniencias particulares, searta clase que quieran.

No creemos qnéalezcan ante el Gobierno las pones injustas de ciertos elem, porque de admitirlo así, habque admitir también la ruina oeta de nuestra hermosa Vegero es que además suponemo; fundamento que, ni la Junta hacendados, ni el Ayuntamiento los huertanos, cederán un ape nuestros legítimos derechos, lares y anteriores á todos los as que se han creado por scendencia nuestra, por pasivopor apatia, que son siempre los elementos que engendran el dco de prescripción en que se n amparar los intereses creado

Felizmente hoy eamos con brio y atacamos decisión el problema. Al lado d Junta de Hacendados, están entamiento, la Federación Ag, la Cámara Agrícola, la Adad Económica, cuantas ents significan la vida de Murciánalmente la prensa y los reptantes en Cortes.

Estación Sericícola de Murcia

Calidad de la simiente del gusano de seda.

La cosecha de seda en esta huerta ha sido muy deficiente este año en cantidad y calidad quedando por debajo de la del año pasado á pesar de haberse incubado más onzas de simiente, atribuyéndose este resul ado á distintas causas.

Comenzaron algunos sederos por estropear la simiente debido á los malos procedimientos de incubación: unos los quemaron con temperaturas excesivas al sol ó en el alcahor del horno y otros la tuvieron á temperaturas variables, siendo causa de que el embrión se desarrollara debilmente.

Las persistentes lluvias del mes de Abril determinaron en la hoja de la morera el desarrollo de enfermedades parasitarias, restándole condiciones para la alimentación del gusano, influyendo también con las bajas temperaturas que las acompañaron, en la vida de este, impidiendo su crecimiento y alargando su evolución.

Más que á estas causas se achaca todavía el mal resultado á la clase y condición de las simientes empleadas. Ellos mejor que nadie saben prácticamente como influyen en las crianzas de animales las buenas cualidades de los padres y los resultados que obtienen cuando emplean malas semillas ó ponen mala planta. Pues peor ha de pasarles con la simiente del gusano de seda, la cual puede resultar mala de dos maneras. por estar enferma conteniendo gérmenes de pobreza ó flacidez que darán al traste con la crianza en la tercera ó cuarta muda, cuando los sederos hayan gastado el dinero en la hoja y prodigado inútilmente sus desvelos, ó por ser de clase inferior, de poca finura ó escaso rendimiento. Saben los huertanos que el capullo de higuera se paga á 750 pesetas menos que el de seda y es por esta condición; pues bien, dentro de las clases destinadas á seda las hay también mas ó menos finas y, precisamente, la bondad de las clases ha sido la característica de la produc-

ción murciana, la cual permite pagar precios más ventajosos. Sin esta circunstancia es facil que el mercado decaiga, pues si son ciertas las noticias que hasta nosotros llegan, algunos compradores han anunciado que no concurrirán el año que viene si no se mejoran las clases.

El capullo de seda es como un ovillo en donde se arrolla una larguísima hebra cuya longitud llega en ocasiones á un kilómetro, si bien por lo común es más corta; y esta hebra es basta ó fina, fuerte ó floja, elástica ó quebradiza según la raza del gusano, y se comprenderá fácilmente que con arreglo á estas condiciones que se determinan perfectamente con aparatos especiales y no al capricho, ha de ser más ó menos apreciada en las filaturas.

Es menester por lo tanto que los importadores de simiente se preocupen de proveerse de buenas calidades y que los sederos se hagan cargo de la imposibilidad de adquirirla á los bajos precios á que vienen comprándola actualmente, siendo preciso que inviertan algunas pesetas más para no exponerse a los fracasos que vienen sufriendo.

Ocurre con la seda lo mismo que con todos los productos: la naranja de la sangre ó de Berna, el albari coque Bútda ó Moniani, la ciruela Flaudia, son clases especiales que el mercado paga más que las bastas ó comunes; y de la misma manera hay que producir capull selecto que buscarán las filaturas pagándolo á buen precio por su clase y por ser nuestra producción la más temprana de Europa.

Atendiendo á estas consideraciones recomiendo á los sederos que acuden á este Centro con células de sus crianzas para el análisis, que inutilicen todas aquellas que no reúnan las condiciones de calidad. Si han vendido mal el capullo porque en las filaturas no les han gustado las clases, no conviene de ningún modo seguir criándolas. Y si los gusanos al llegar al término de su vida no hubiesen subido vigorosos á las hojas, libres de toda enfermedad y sus cepullos no estaban bien conformados ó no tienen buen casco, tampoco deben utilizar la simiente.

Murcia 25 de Junio de 1914.—El Ingeniero Director, Adolfo Virgili.

COSAS

No es cierto, y lo decimos para tranquilidad de nuestros lectores, que el rey Pedro de Servia haya abdicado.

Lo que ocurre es que el soberano ha marchado á los baños de Vradiska, de gran fama contra el reuma, y ha dejado á su chico Alejandro encargado de las graves funciones de la Corona.

Aseguran otros que sólo trat Perico de hacerse cargo de si su hijo tiene aptitudes para ocupar el trono.

Verán ustedes como al final de clarara el buen Pedro de Servia que solo trataba de averiguar si Alejandro servía ó no servía para meter en un puño á los servios.

Los comerciantes de París han celebrado una reunión muy importante.

Ante los perjuicios que les ocasionaron con la huelga los carteros, han tomado el acuerdo de suprimir las propinas que les dan y los aguiñaldos de Pascua.

Antes fueron los carteros los que se cruzaron de brazos ante los montones de correspondencia y ahora serán los comerciantes los que se crucen de brazos cuando les presenten las consabidas aleyuas de Nochebuena.

Amor con amor se paga.

En Nueva York se han recibido noticias del Paso en las que dan cuenta de que los mejicanos se han apoderado de Guadalupe.

Y nosotros aquí, á dos pasos y sin saber una palabra.

En Ferrol, Cartagena y Cádiz se han celebrado numerosas reuniones para solicitar la construcción de la escuadra.

Dicen que en todos esos sitios se han formado juntas numerosas para pedir la construcción y que forman parte de ellas personas de todos los partidos.

Supongo que no habrá ninguno del republicano, por que estos son los únicos que se oponen, manteniendo su lema de «Ni guerra ni escuadra; escuelas y despena.»

Pero es lo que dirán los millares de obreros de los arsenales: Si no hay escuadra no sabemos

EN SUPRAGIO DE LAS ALMAS DEL SEÑOR D. ANDRES BRUGAROLAS RAVELO DE SU HIJO D. Eugenio Brugarolas Perez Y DE SUS PADRES POLITICOS (Q. E. P. DD) Se dirán misas el día 2 de los corrientes, desde las ocho hasta las doce, cada media hora, en la Iglesia rectoral de San Pedro Apostol. Su esposa, madre é hija respectivamente y demás familia, RUEGAN á sus amigos y personas piadosas una oración por las almas de los finados y la asistencia á alguno de dichos actos, por lo que les quedarán eternamente agradecidos. Murcia 1 de Julio de 1914.

donde vamos á tener la despena. Los mineros escoceses han anunciado que van a pedir para el cómputo del trabajo la semana de cuatro días. Si solicitan además las seis horas de trabajo y un día de descanso á la semana, no van á sudar mucho los pobrecitos. CH.

Instrucción pública Concurso general de traslados. Escuelas. Real orden. Su majestad el Rey (que Dios guarde) ha tenido á bien disponer que proceda V. I. al anuncio del concurso general de traslado correspondiente á 1 de Enero último, teniendo en cuenta las siguientes prevenciones, que ampliará con las demás que estime necesarias en la oportuna convocatoria: 1.ª Los maestros de cualquier categoría podran solicitar las Escuelas nacionales vacantes que les convenga independientemente del censo de población y siempre que disfruten plenitud de derechos. 2.ª Se entiende que tienen li-

En pocos minutos estuvieron todos á guisa y cómodamente sentados en la explanada. —Hablamos de Lagardère—dijo Cocardasse. —Le he dado las primeras lecciones de esgrima. Tenía solo dieciséis años; pero qué maravillosa disposición para manejar la espada! —Ahora no tendrá más de dieciocho. Es todo un valiente—contestó Carrigue. A su pesar, los maestros de armas se interesaron por aquel héroe desconocido, de quien estaban oyendo hablar desde la mañana. Todos escuchaban atentamente sus proezas, y á buen seguro que ninguno de ellos quería ya encontrarse enfrente. —Sí, lo creo—prosiguió Cocardasse amigo, es bello como un serpiente, tiene el corazón de un león. —¡Siempre afortunado con las mujeres!—murmuró Passepoil poniéndose colorado. —¡Siempre dissipador y mala cabeza! —¡Terror de los fuertes y protector de los débiles! —¡Matador de maridos! Los dos maestros de armas altercaban con creciente entusiasmo en sus alabanzas. —¡Atrevido, jugador! —¡Arrojando el oro por la ventana.

—Muy bien. Todo eso os lo vamos á dar seguidamente, queridos míos—contestó Cocardasse. Y estampó su vaso sobre la cabeza de uno de los voluntarios. A su vez Passepoil arrojó su baqueta al pecho de Carrigue. Les dieciséis espadas salieron á un tiempo de sus vainas. Todos eran velerosos, diestros y amigos de pendencia. Se oía entre el tumulto la voz de Cocardasse, que gritaba á los suyos. —¡Voto á sanos! ¡Servirles bien! A lo que Carrigue y los suyos contestaron, arreando el ataque. —¡Adelante! ¡Paso á Lagardère! Este nombre produjo un efecto teatral. Cocardasse y Passepoil que estaban en la primera fila, retrocediendo, cesaron en la lucha. —¡Abajo las armas!—gritó el gascón con voz de trueno. Ya habían maltratado á tres ó cuatro voluntarios. El alalto, que no se había esquivado, les convenía ahora suspenderlo. —¿Qué habéis dicho?—preguntó Passepoil tembloroso de emoción. Los maestros de armas, dijeron: —¡Comámonoslos como si fueran alodras!

Boletín Oficial El del día 1 contiene: Parte oficial: Continuación del programa para el examen de ingreso en la Escuela de Peritos Agrícolas. R. O. de guerra sobre devolución de cantidades ingresadas para redimirse del servicio militar. Vacante de la Cátedra de Física y Química.

Relación de licencias para uso de armas de Caza expedidas en el mes de Junio.
Solicitud de pertenencias para la mina Canalejas sita en Jumilla.
Subasta del casco del torpedero número 4 en segundo concurso.
Requisitoria del Juzgado militar de Cartagena, contra Candelario Sanchez López.
Edicto de Hacienda sobre contribuciones.
Id. de la zona dos, diez y nueve.
Edictos de las alcaldías de Librilla y Cahegin, sobre servicios municipales.
Requisitorias de los juzgados de Caravaca y de S. Juan de esta población contra Pedro Valero y Rafael Gómez García.

El cambio sobre Londres se cotizó el sábado último á pesetas 25'90 por libra esterlina.
Con dicho cambio el precio de l. e. 18-16-3 y peniques 28 2/32 á que se cotizaron estos metales el día 27 en el mercado inglés, nos resulta el quintal de plomo en depósito de embarque en Cartagena á 80 reales 25 céntimos, pagándose la plata á 10 reales 50 céntimos onza.
El precio medio de nuestras cotizaciones del corriente mes, ha sido:
Plomo, 81 reales 56 céntimo, quintal.
Plata: 10 reales 75 céntimos, onza,
(De la «Gaceta Minera»).

Jesús Eías, profesor de Instrucción pública; Benigno Pastor, auxiliar de almacenes; Antonio Beltrán, maestro de artillería, José Castaño, maestro de primera enseñanza; Francisco Ruiz Matás, maestro de primera enseñanza; José Díaz, comerciante; Antonio Díaz, militar; Francisco Ruiz Sanchez, maestro de artillería; José Espin, aperador; Francisco Hernández, maestro de primera enseñanza; Isidoro Franco, maestro de primera enseñanza; Fernando Ruiz, maestro de primera enseñanza; Miguel Matencio, maestro de primera enseñanza; Virgilio Castaño, bachiller; Fulgencio Sánchez, militar; Francisco Ruiz Navarro, maestro de primera enseñanza.

Carnet de modas

Desde el punto de vista de la elegancia, la jornada del «Derby», es generalmente mas sencilla que el grand steeple, la gran carrera de Haies ó los Drags, por la necesidad de ir desde por la mañana errante, porque el almuerzo en Chantilly es casi una institución.
Por tanto, apesar del cielo amenazador de la mañana de tan famoso concurso, el «pasaje» ofrecia un espectáculo agradable; mucho blanco, tafetan, tul, encaje, muselina y también muchos trajes sarga bordados de tresse; trajes de muselina de soda sutachada y de tafetan bordado, algunos trajes de lencería con cinturón bayadera en galón rayado ó en bordado chino.
Los abrigos son muy numerosos y se hacen precisos por la cantidad de trajes claros y ligeros.
Hay enormidad de capas, naturalmente en raso negro, con gruesos corchetes gansese de oro ó plata y aiguillettes, género militar y vestidos prácticos con dos pelerinas, género capa de caballería.
Señalo muy especialmente uno firmado Scotland: es de terciopelo lana, con gruesos lados, ancho cinturón picado, amplias vueltas y grandes botones, que hacen un vestido á la vez práctico y elegante, que ha valido á Scotland el mayor éxito.
Sombreros exquisitos, menos monótonos que los de la pasada estación. Las mujeres vuelven, con razón, al sombrero, apretado que sienta mejor y da una nota de personal elegancia á la toaleta.
Sabina de Beaumont.
Junio de 1914

Plomo y Plata

Los señores Chivers y Fraser, de Newcastle, con fecha 24 del actual, nos escriben como sigue.
«Acompañamos nuestro boletín de tipos de fletes y precios de combustibles corrientes en plaza.
Plomos argentíferos hoy á l. e. 18 17 6 por 1,016 kilogramos.
La plata fina disponible á 28 peniques—entrega á dos meses 28 1/16 peniques—todo por onza inglesa.»
Con fecha 25 del mismo, nos dicen los señores A. Ruffer é Hijos, de Londres:
«Cotizamos hoy: Plomo argentino español con más de 40 onzas de plata por tonelada l. e. 18 17-6 por tonelada.
Plata fina 28 1/32 peniques por onza.»
Desde la cotización teleografiada por estos últimos señores á nuestra Cámara Oficial de Comercio el día 20 del actual, se han recibido las siguientes:
Plomo
Día 22 de Junio, l. e. 18 7-6.
» 26, 18 16 1/10 1/2.
» 27, 18-16 3.
Plata
Día 22, p. 28 3/32.
» 23, 28 1/32.
» 24, 27 31/32.
» 25, 28 1/32.
» 26, 24 6/32.
» 27, 28 2/32.

Comunicado

Los vecinos de La Nora acuden á nosotros interesando la publicación del siguiente comunicado que acogemos, por complacerles únicamente puesto que somos agenos por completo al asunto por el cual se nos demanda la hospitalidad.
Sr. Director de EL TIEMPO.
Muy Sr. nuestro. En nombre de todos los vecinos de este pueblo, protestamos indignados de la innoceable campaña que contra el dignísimo párroco de San Antolin, nuestro ilustre paisano don José Miguel Navarro Abellán, viene sosteniendo «El Liberal», y muy especialmente de la figurada carta que con la firma de Uno de La Nora, publica dicho periódico en su número del día 27 del presente
Firman esta protesta, personas que profesan distintos ideales; pero dejando aparte toda idea política y todo sentimiento religioso, reconocemos y tenemos la satisfacción de hacerlo público, que el señor Navarro Abellán, es y ha sido siempre un perfecto caballero y un sacerdote modelo, digno de que se le trate de manera muy distinta á como lo trata «El Liberal».
Protestamos con igual indignación de la frase insultante de PROSAÑORERA con la que parece ser, trata de poner de relieve la incultura que el autor de esa carta supone que existe en este pueblo; sin tener en cuenta que el Director del referido periódico, procede de un pueblo, al que tal vez con más justicia podría aplicarse la consabida frase.
Hacemos constar al mismo tiempo, que en La Nora, no hay uno siquiera capaz de ofender al Sr. Navarro; puesto que todos admiran sus bellos cualidades. Proban-do esto de una manera terminante que la firma de la carta que nos ocupa es una ficción.
Rogándole haga públicas estas manifestaciones; quedan á sus órdenes affmos. ss. ss.
La Nora 28 de Junio de 1914.

Teatro de Verano

Anoche, con regular concurrencia, se hizo el estreno de la opereta en un acto de Luis Pascual Frutos y el maestro Barrera, «Sueño de Pierrot».
La obra fué del agrado del público que aplaudió en distintas ocasiones la música que es bonita, inspirada y muy superior al libro.
Se repitió un número que cantó muy bien Aparici.
La Huguet y la Lacalle se hicieron tambien aplaudir por su acertada labor.
Los demás artistas completaron el conjunto.
Representáronse además con buen acierto «El chiquillo» y «Los cadetes de la Reina».

Notas municipales

El Gobernador participa haber impuesto una multa al vecino de Sucina, José Almagro por emplear un sello usado.
El mismo traslada R. O. del Ministerio de la Guerra, de 25 de Noviembre sobre guarda de la acequia de Aljufía.
D. Prudencio Soler solicita sea nombrado guarda particular jurado á Ramón Matás Gomez.
El Ingeniero Jefe remite autorización para construir una casa Francisco Albaladejo Paños, Juan Bernal Sanchez y Diego Gimenez Lopez.
D. José de la Plaza, presenta escrito haciendo proposiciones para la construcción de la nueva plaza de abastos.
El alcalde de Cartagena remite las bases para el abastecimiento de aguas en aquella y esta población.
Los vecinos de Corvera y Carrascos piden que no varíe la residencia el médico titular.
El gobernador civil, ordena solo se use el sistema métrico de pesas y medidas.

Lotería Nacional

Sorteos verificados el día 1 de Julio del 1914

Table with columns for prize categories (Premios mayores, Nueve mil, Diez mil, Doce mil, etc.) and corresponding winning numbers for various cities like Madrid, Valencia, Murcia, etc.

Table with columns for prize categories (Veintifijos mil, Veinticuatro mil, Veintifijos mil, etc.) and corresponding winning numbers for various cities like Madrid, Valencia, Murcia, etc.

LA SIBIDA DEL PAN

(Por telegraf.)
Conflicto en Madrid
Itin
3—A las 11'15 n.
Se verificó entin de los obreros panaderos.
Los oradores expresaron contra los patron.
Manifestaron que roban en el peso y que aha tratan de rebajar los jornale
Los obreros acordaron ponerse á disposición de las autoridades.
Nuevos órdenes
En la plaza de la Cebada se produjeron lnuews alborotos queriendo atacar los puestos de patatas.
Los vendedores pusieron unos carteles anunciando á diez céntimos el kilo.
En los Cuatro Caminos y en la calle de Segovia varios grupos intentaron asaltar las panaderías.
Podían que se pusieran á seis céntimos los panecillos.
A las diez de la mañana en los barrios bajos, numerosos grupos recorrían las calles pidiendo rebaja de alimentos, especialmente de las patatas y disminución de alquileres en las viviendas.
Se apoderaron de las hortalizas de los puestos.
Las autoridades, aconsejadas por el ministro de la Gobernación, procedieron con rigor para evitar la reproducción de los sucesos.
Varios grupos se dirigieron á las fábricas de tabacos para solicitar á las cigarreras.
En la plaza de la Cebada reina gran excitación.
En vista de los alborotos, la policía dió una carga contra las amotinadas.
Una muchacha de 19 años cayó

—¡¡Ya paz!—dijo con autoridad Ocardan-ne.
Y añadió dirigiéndose á uno de los voluntarios:
—Di, ¿por qué habeis gritado, paz á Lagardere?
—Porque él es nuestro jefe—respondió Carrigue.
—¿El caballero Enrique de Lagardere?
—Sí.
—¡Nuestro Patria! ¡Nuestra alhaja!—añadió Passepoil con los ojos húmedos.
—¡Cómo puede ser! Nosotros dejamos hace poco á Lagardere en París, donde era caballero de la Casa Real.
—Y eso, ¡qué imports! Lagardere se ha aburrido de su destino, y ahora manda una compañía de voluntarios, desfilada en los valles.
—Entonces, ¡basta ya de combates! ¡Guardarse las espadas! Los amigos de Lagardere son nuestros amigos.
Bebamos y brindemos juntos por la primera espada del mundo.
—Perfectamente—contestó Carrigue coreado por los suyos.
—¿No nos darán al menos sus excusas?—preguntó Pepe el Matador.

—Tendrás la satisfacción de bairte conmigo, si lo deseas, En cuanto á estos señores, desde este momento se hallan bajo mi protección. ¡A la mesa! ¡Venga vino! Me siento muy alegre. Vamos bebed—y tendiendo el vaso á Carrigue.
—Tengo el honor—prosiguió,—de presentaros á Passepoil, que os dará, dicho sea sin ánimo de ofenderos, una lección de esgrima.
Estais poco fuertes, creedlo. Es como yo, gran amigo de Lagardere.
—¿Es un adulator!—dijo Passepoil.
—En cuanto á estos señores, perdonadles su mal humor. Eréis su presa... y yo se la he quitado de la boca... Siempre, claro es, sin molestares. ¡Vaya bebamos!
Bebieron. Las últimas palabras del gacón halagaron á los espadachines. Además, los voluntarios no parecían ya dispuestos á continuar un ataque en que se habían visto demasiado estrecha los.
Mientras la maritornes, casi olvidada por Passepoil, iba á buscar vino fresco á la cueva, se sacaron las mesas y banquetas bajo el emparado, pues la sala de la hostería era demasiado pequeña para contener tan numerosa reunión.

al suelo en la huida, contusionándose en la frente.

La fantasía popular convirtió la contusión en un saqueo, produciéndose gran indignación.

La gente intentó agredir á los guardias.

Acudieron nuevos refuerzos de la benemérita, aplando el tumulto y haciendo huir las amotinadas.

LAS CORTES

Congreso

Sesión del día 30.

30. A las 11'15 n.

A las cuatro de tarde abre la sesión Besada.

En los escaños y mucha animación.

El PRESIDENTE habla del atentado anarquista que han sido víctimas los archieques de Austria.

Hace constar protesta por este crimen y prop. que haga constar la Cámara su sentimiento.

DATO se adel. en nombre del Gobierno á manifestaciones de Besada.

Se acuerda cte en acta el sentimiento del Congreso.

Rués

BERNARD p. datos acerca del cultivo de cereales.

SORIANO le da que no haga perder el tiempo Cámara.

CASTROVIDGUNCIA una interpelación sobre sucesos ocurridos ayer e. Mid con motivo de la carestía del.

BESADA le dice cuándo esté en la Cámara ministro de la Gobernación le cederá la palabra.

CRESPOLAR cita que se den pronto los aux. á los pueblos damnificados: los temporales.

El ministro de FENIDA promete que se hará pto.

Se da lectura á proposición incidental pidiendo al Gobierno explic. los sus. de ayer en Madrid y los últimos ocurridos en Marruecos.

BURELL pide que le reserve la palabra para deferla en cuanto llegue el ministr.

PAYA solicita Gobierno no se demore la aprob. del proyecto de escuadra que responde á un interés nacional y favorece á la industria esola.

El ministro de HACIENDA agradece las frases Paya y dice que en un todo coincide con ellas.

Los sucesos Madrid

BURELL defiende proposición incidental presa.

Dice que ayer en Madrid á merced de las turbas. las autoridades se cruzan de brazos ante el libérrimo.

Añade que los ciertos del alcalde han elevado precio del pan haciendo surgir conflicto.

Ayer se destruyeron saquearon tahonas y todo en medio de la mayor impunidad.

Hoy parece que es en una población sitiada, por todas partes se ven fuerzas ejército y de la benemérita y Gobierno amenaza con una severa represión.

El ministro de la BERNACION opina que hace falta proposición alguna discutir este asunto.

Dice que la cuestión pan ha preocupado al Gobierno al alcalde desde Noviembre que los panaderos suprimieron reparto de pan á domicilio.

Después las autoridades restablecieron el antiguo es de cosas.

Hoy, mal aconsejados panaderos, elevaron el precio surgió el conflicto.

Madrid no fué víctima de un estado de anarquía.

Los agentes no podían proceder con rigor por la indolencia.

EL SEÑOR

Don Antonio Blanca Sanz

Ha fallecido en la madrugada de hoy
á los 54 años de edad

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Manuela Seiquer
hijo don Antonio, hermanos políticos, sobrinos,
sobrinos políticos, primos y demás parientes,

Al comunicar á sus amigos tan sensible pérdida es ruegan una oración por el alma del finado, por cuyo favor les quedarán agradecidos.

su funeral y entierro se han celebrado en la iglesia de Santa Eulalia, el primero á las diez de la mañana, y el segundo, á las cinco de la tarde del día de hoy.

Murcia 1.º de Julio de 1914.

Casa mortuoria: Balsas, 16.—No se reparten esquelas.

ma y por que la población simpaticizaba con el movimiento. (Aplausos de los republicanos).

Yo he visto señores en unos balcones de la calle del Arrenal que aplaudían y alentaban á los asaltantes.

Voces: Es verdad. Diéronse órdenes de reprimir los sucesos y hay varios guardias heridos y contusos.

Se hicieron además 40 detenciones y hay órdenes severísimas para reprimir cualquier desorden.

Su señoría es injusto por la posición geográfica que ocupa en la Cámara.

Lo ocurrido no es más que un sintoma del problema general de las subsistencias. (Aplausos).

BURELL rectifica. Dice que ha quedado patente que hubo pasividad por parte de los agentes y que el alcalde en ocho meses no supo prevenirse.

Queremos obtener la seguridad de que no se turbara la tranquilidad y que las autoridades intervendrán oportuna y sensatamente.

El ministro de la GOBERNACION rectifica también. Dice que la policía hizo ayer lo que pudo y que estos desmanes ocurren en todo el mundo.

Refiérese á Viena donde han sido saqueadas las joyerías.

Dice que el alcalde carece de medios para imponerse á los panaderos.

Termina afirmando que este Gobierno ha resuelto en justicia muchos conflictos.

Rectifica brevemente Burell y se suspende la discusión.

Orden del dia

Se pone á discusión el tratado comercial con Italia.

FERRER y VIDAL consume el segundo turno en contra.

SALA consume el tercer turno.

FABRE le contesta en nombre de la comisión.

Se suspende el debate y se levanta la sesión á las 8'5.

Senado

Se abre la sesión á las 3'45, Preside el general Azcárraga,

Duelo

El PRESIDENTE dá cuenta á la Cámara del atentado contra los archieques de Austria.

Propone que se dirijan telegramas de pésame al emperador, al Gobierno y á la Cámara de aquella nación.

El marqués de Herrera, Amós Salvador, Polo Peirólon, Gullón, Junoy, Soler March y el ministro de Fomento se asocian á la protesta.

Lo del pan

GARCIA MOLINAS se ocupa de los sucesos ocurridos ayer con motivo de la alza del pan.

Culpa al Gobierno de la falta de previsión.

Manifiesta las causas que la han motivado.

Dice que los abogados del gremio junto con los tenientes de alcalde supeditan los intereses del público á los intereses del gremio.

Excita el celo del Gobierno para el estudio de un proyecto para el abaratamiento de las subsistencias y vea el medio de que desaparezcan las esenciones del impuesto de inquilinato y otras anomalías.

El ministro de la GOBERNACION hace historia del conflicto del pan defendiendo á las autoridades y los ataques que se dirigen á la lenidad del Gobierno.

Condena la forma violenta de la protesta.

Se autorizó esta, pero se extendió de tal modo que la fuerza de Seguridad no hubiera sido bastante para sostenerla.

Dice que el Alcalde se ocupa de las subsistencias y de otros problemas.

GARCIA MOLINAS censura las ordenes que se dieron á las autoridades para que conservaran una actitud pasiva.

SANCHEZ GUERRA niega que existieran tales desórdenes.

Califica de simpático el movimiento de ayer.

GOMEZ LLOMBAR se ocupa de los sucesos de Antequera y le conteste el ministro de la Gobernación brevemente.

Se reúne el Senado en secciones. Reanuda la sesión y con solo dos senadores en los escaños se votan definitivamente los proyectos pendientes.

Se levanta la sesión.

Defunción

Con verdadero sentimiento recibimos anoche la triste noticia de que había dejado de existir en esta ciudad nuestro querido amigo D. Antonio Blanca Sanz, víctima de rápida enfermedad.

Cuanto tuvieron ocasión de llamarse amigos del finado experimentarán el mismo sentimiento al conocer esta triste é inesperada nueva, pues el Sr. Blanca era uno de esos hombres que por su caballerosidad, la afabilidad de su trato y la bondad de su corazón, sabía conquistarse profundos afectos.

En esta casa donde profesamos un verdadero cariño á tan buen amigo, sentimos como propia la desgracia y enviamos á su afligida esposa, hijo y demás familia, nuestro más sentido y sincero pésame.

Obras públicas

Interesan aprovechamientos de agua y su inscripción en el registro correspondiente: D. Aquilino Herrera, don José Gomariz, don José Chacón, don Joaquín Aparicio y don José María Ibañez, todos de Mula, y don Juan de la Cierva, don Gregorio Sabater y don Luis Brugarolas, de Murcia.

El marqués de Corvera presenta testimonio notarial del acta levantada, acreditando sus derechos en el Heredamiento de Archena, á las aguas que discurren por su cauce.

D. José A. Sanchez interesa también la inscripción de un aprovechamiento de agua.

Ayuntamiento

Orden del día

Actas y boletines.—Comunicación del Ayuntamiento de Cartagena sobre la aprobación de las bases para la traída de aguas para Murcia y Cartagena.

Cuentas y Pagos.

Propios.—Informe en la instancia de don José de la Plaza, sobre la subasta de la nueva plaza de abastos.

Policia Urbana.—Nuevo informe en la obra de la casa números 1 y 3 de la calle de la Platería.

Derivaciones de aguas de las casas número 38, de la calle de Cartagena y 8, 10 y 12 de la del Principe Alfonso.

Instancias é indeterminados.—Los vecinos de Corvera y Carrascoy, piden no se varíe el domicilio del médico titular.

Notas militares

La Comisión mixta remite los fallos sobre Joaquín Garcia y Garcia y cuatro más de la primera sección.

Idea de Joaquín Campillo y tres más de la segunda sección; id. de Fernando Flores, y cuatro más de la cuarta; id. de Joaquín Martínez, y tres más de la tercera; id. de Joaquín Mirete, de la sexta y Joaquín Henarejos, y cuatro más de la séptima sección.

El Juez del Regimiento de España interesa la busca y captura de Joaquín Garcia Ros.

Consejo de Estado

(Por telégrafo) 1.—A las 3'15t.

Dato presidió el Consejo Pleno de Estado para dar posesión á los nuevos Consejeros entre los que figura el exministro conservador señor Cierva.

Después de jurar, el señor Dato hizo un breve discurso agradeciendo la gestión de los Consejeros salientes y facilitando á los entrantes.

Rodríguez dió las gracias en nombre de los Consejeros entrantes ofreciendo el concurso de todos para bien de la Patria y de la monarquía.

HABLA DATO

(Por telégrafo) 1.—A las 3'15 t.

El presidente del Consejo hablando del proyecto de segunda escuadra dice que le falta consultar á Mella y Senante.

Villanueva prometió estudiar el asunto ofreciendo la repuesta.

El ministro de Marina habló con el expresidente del Congreso y el marqués de Alhucemas exponiéndole las dificultades del problema.

El presidente del Consejo dijo que transjiría con que no se discutiera el proyecto de escuadra siempre que no cesen los trabajos en los Arsenales.

Aceptaré—añadió—cualquier fórmula siempre que se pueda orillar esta dificultad.

Sobre la guerra y los rumores que han circulado afirmó que se

han exagerado los hechos y que el Gobierno estudia el modo de poner la término.

También se está en estudio con la derogación de la ley de jurisdicciones.

CONSEJO

en Palacio

(Por telégrafo) 1.—A las 3'15 t.

Mañana á las once se celebrará el Consejo en Palacio bajo la presidencia del Rey.

En él dará cuenta el Presidente del Consejo de la marcha de la huelga, del conflicto del pan y del resultado de las conferencias para la aprobación del segundo proyecto de segunda escuadra.

El Modus Vivendi

(Por telégrafo) 1.—A las 3'15 t.

Con el fin de que se pueda aprobar hoy el modus vivendi con Italia se prorrogará la sesión.

Ferrocarril

de Valencia

(Por telégrafo) 1.—A la 3'15 t.

El Gobierno desea que a ser posible en la sesión de hoy se ponga á discusión el ferrocarril directo de Madrid á Valencia.

DE CADIZ

(Por telégrafo) 1.—A las 3'15 t.

Siguen adoptándose grandes precauciones con el fin de garantizar la libertad del trabajo.

Disturbios

en Castellón

(Por telégrafo) 1.—A las 3'15 t.

Los romeros que regresaban del Grao de asistir á la procesión que se celebraba asaltaron un tren en vista de las personas que se quedaban en pie.

Arrojaron gran cantidad de piedras contra las máquinas y volcaron varios coches.

El material sufrió grandes desperfectos.

La benemérita dió una carga haciendo renacer la tranquilidad.

NOTICIAS

Licenciado

Ha regresado de Madrid habiendo obtenido la Licenciatura en la carrera de Derecho con la nota de Sobresaliente, el joven don Salvador Martínez Crespo, hijo de nuestro amigo el notable abogado y diputado á Cortes don Salvador Martínez Moya.

Enviamos nuestro cariñosa enhorabuena al estudioso joven y á su distinguida familia.

Es el mejor de los laxantes **Grains de Vals** de acción suave y eficaz. Dosis uno ó dos granos al cenar.

Viajeros

Han salido para Madrid los diputados á Cortes don Isidoro de la Cierva y don Angel Guirao y el senador por la Económica don Luis Federico Guirao.

Las mejores aguas alcalinas: **Vichy-Hópital** (estómago), **Vichy-Célestins** (riñones), **Vichy-Grand-Grille** (hígado).

El **Licor del Polo** no se vende al cuarto ni por medida ni peso; el que así lo compra es engañado, pues el **Licor del Polo** legítimo solo se vende en sus frascos con el retrato de su autor en las etiquetas y prospectos. Frasco 1'50 pesetas.

Decomiso

La guardia municipal ha decomisado un corbo de fruta por encontrarse en malas condiciones para la venta pública.

Esposo cariñoso

Los guardias de seguridad han

detenido á Juan Valero Jiménez, por producir un fuerte escándalo pegándole á su mujer.

Instrucción pública

El alcalde de Cartagena comunica que ha cesado en su destino por pérmuta con don Francisco Algemí, maestro de sección de las graduadas de dicha ciudad.

—Ha tomado posesión del nuevo sueldo de 1.100 pesetas, don José María Molina Nuñez maestro de Camacho (Pacheco).

—Se ha remitido á la Junta Central de Derechos pasivos del Magisterio el expediente de viudedad promovido por doña Quiteria de San Nicolás.

—Por haber sido dado de baja en las filas del ejército se ha incorporado á su destino el maestro de Sección de las Graduadas de Caravaca, don José Baños Perez.

Retraso del correo

Esta mañana ha llegado á Murcia el tren correo de Madrid con cuatro horas y media de retraso.

La causa que ha motivado este retraso ha consistido en los desperfectos causados en un puente cerca de Aranjuez.

BOLETIN RELIGIOSO

JULIO 1914

JUEVES II

La Visitación de Nuestra Señora, Santos Otór, Longiros y Simeón mr.

OULTOS

En Ospuchinas.—La novena á San Luis Gonzaga se hace á las cinco y media de la tarde.

Ejercicio al Corazón de Jesús

En San Nicolás.—Por la mañana á las siete.

En Santa Eulalia.—Por la mañana á las siete.

En la Merced.—Por la mañana á las seis.

En San Andrés.—Por la mañana en la misa de seis y media y por la tarde á las seis.

En San Pedro.—En la misa de siete.

En San Antolín.—Por la mañana á las cinco y media y por la tarde á las siete y media. Los domingos en la misa de siete y por la tarde á las cuatro y media.

En San Pedro.—En la misa de siete.

En San Antolín.—Por la mañana á las cinco y media y por la tarde á las siete y media. Los domingos y días festivos por la mañana á las cinco y media y por la tarde á las cinco.

VELA Y ALUMBRADO

Día 2.—En San Antolín por doña Manuela Martínez Cano, congregante.

Día 3.—En la Merced por doña Josefa Chápuli.

Romanones

lesionado

(Por telégrafo) 1.—A las 3'15 t.

En uno de los viajes que hace el conde de Romanones por los poblados de Tetuán un pastor marroquí apedregó al automóvil.

Una de las piedras alcanzó á Romanones, lesionándolo.

Espectáculos

Teatro de Verano (Plaza de Toros)

Compañía Aparici

Función para hoy: «Los chorros del oro», «Sueño de Pierrot» y «El príncipe Casto».

A las nueve.

Laboratorio

de análisis clínico y bacteriológico de

O. ANTONIO GUILLAMON MEDICO

Doña, Sangre, Jugo gástrico etc

Exámenes microscópicos

Plaza de San Agustín, 2, Murcia

A primera vista

verá V un anuncio en cuarta plana que puede interesarle.

El Sr López Ambit

DENTISTA

Arce de 9 á 1 y de 3 á 6

Plaza de Alfonso, 22.

Líquido TORRAS

de plantas sin olor, es el quita manchas verdadero, aun siendo difíciles.—Exclusividad del Bazar Murciano —Precio 1'50 pesetas frasco de un cuarto de litro.

